



Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados

Proyecto de Declaración

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES DECLARA

De interés legislativo el Documental "Los Robles" realizado por el Colectivo de Comunicadores del Oeste (CCO), bajo la dirección de Martín Chávez, que refleja el trabajo de conservación natural y educación ambiental que se realiza desde hace más de 30 años en el Área Natural Protegida Dique Ing. Roggero - Reserva Municipal "Los Robles", del Partido de Moreno.

Debora Sabrina Galan Diputada Provincial Bloque Frente de Todos





Provincia de Buenos Aires Konorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

Los Robles es una reserva municipal ubicada en el Partido de Moreno que en 2021 cumple 32 años. El Área Natural Protegida cuenta con el Lago San Francisco, el Lago Pequeño, la Costa del lago y el famoso Dique Ing. Roggero.

El Colectivo de Comunicadores del Oeste (CCO) realizó un documental de la reserva, que se estrenó en el 2020, y que cuenta con más de 30 entrevistas a escritores, historiadores, especialistas y visitantes que, como cita la presentación del documental "construyen un relato histórico y un presente con muchos desafíos, para preservar la naturaleza y concientizar sobre la importancia de las reservas naturales y la ecología".

Es así como el documental presenta su historia, sus ambientes, la enorme biodiversidad que encuentra refugio en el área, así como el gran trabajo de conservación natural y educación ambiental que se ha realizado todos estos años en un predio que cuenta con la Coordinación General de Los Robles, baños, pileta municipal, la cabaña de Los Abuelos, la zona de camping, la Biblioteca de Naturaleza, la casa de Guardaparques, la Oficina de Cuerpo de Guardaparques.

Martín Chávez, fue el director del documental que tuvo la finalidad y la intención de poner en valor el paraíso natural que tenemos en Moreno y que este documento fílmico se convirtiera en un insumo educativo, para las escuelas de la región, que permita reconectar con nuestra historia local y con la identidad morenense.

La ficha técnica de "Los Robles" señala: Guión y Dirección: Martín Chávez / Producción Gral: Rodrigo Pozo / Locución: Carlos Rearte / Fotografía y Montaje: Martín Chávez / Registro de Sonido: Rodrigo Pozo / Mezcla de Sonido: Carlos Rearte / Marketing Digital: Carlos Heinze.

El documental se puede ver accediendo a la plataforma del CCO www.oesteaudiovisual.com con el siguiente link: https://oesteaudiovisual.com/peliculas/los-robles-el-documental/ o a través de la aplicación para celulares "Oeste Audiovisual".





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

Cabe destacar, que la Reserva Municipal Los Robles se trata de un bosque de más de 270 hectáreas, que es protegido desde 1990 por guardaparques. Este importante pulmón verde ofrece varias actividades para sus visitantes como: trekking, avistajes de flora y fauna, camping, cabalgatas, actividades deportivas y paseos en bicicleta.

A su vez, el parque es un punto de encuentro con la naturaleza y de esparcimiento para los vecinos. El imponente bosque posee ejemplares de ceibos, talas, sauces, casuarinas, fresnos, y por supuesto, roble de pantanos entre otros. Además, en compañía de los responsables del parque se pueden avistar distintas especies de aves, mamíferos, reptiles y anfibios.

También posee un vivero municipal con plantas autóctonas de la región que depende del Instituto Municipal de Desarrollo Económico Local (IMDEL) y es asistido por el cuerpo de guardaparques municipal y la Dirección de Espacios Verdes. Está abierto a la visita de escuelas, vecinos y asociaciones civiles de Moreno y de la región. Aquí se pueden encontrar especies de pezuña de vaca, aguaribay, espinillos, talas jacarandá y pacha.

Asimismo, este vivero tiene un rol importante en relación a la comunidad científica. El Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), lleva adelante distintos estudios de agronomía en el lugar.

Por todo lo expuesto, consideramos que el pasado, presente y futuro de una de las reservas más importantes del Conurbano Bonaerense, tiene su documento fílmico que así lo refleja y que solicitamos sea declarado de interés de esta Honorable Cámara para lo cual agradezco el voto positivo de mis pares.

Debora Sabrina Galan Diputada Provincial Bloque Frente de Todos